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本日のプログラム

次回の予定プログラム

2023年5月23日（火）　第2421回　例会

●5月は青少年奉仕月間です。

室蘭北ロータリークラブ
室蘭岳

2022～2023年度　国際ロータリーテーマ

IMAGINE ROTARY
「イマジン　ロータリー」
2022～2023年度 ＲＩ会長　ジェニファー・ジョーンズ

海上保安庁　　　　　
　室蘭海上保安部長　

平山　仁志 様
プログラム委員会

奉仕プロジェクト委員会
青少年奉仕委員会

卓話「第一管区の業務遂行状況」

１．ガバナー事務所より
　　斉藤崇会員に委嘱状が届いておりますので
お渡しいたします。

前回までの例会の報告

第2420回（5月16日）例会記録

１．本日18：30より、アパホテル室蘭に於いて、
クラブ協議会が開催されます。関係者はお
集まりください。

［幹事報告］［幹事報告］

［会長報告］

会
　
報

和食（握り寿司、お椀、甘味）

夜間例会「クラブフォーラム」

洋食ランチ（ビシソワーズ、キャロットラペ、
ポークピカタ、パン、バター、デザート）

１.　真実かどうか。
２.　みんなに公平か。
３.　好意と友情を深めるか。
４.　みんなのためになるかどうか。

四つのテスト
言行は　これに照らしてから

STOP!フードロス
現在なお出欠のご連絡がない方がおられます。
欠席する際は必ず事前に連絡を入れてください。

今年度の目標であるフードロスの解消



　インボイス制度への対応は大切なお取引を継
続する為にとても大切です。

　　→制度への対応のために
　　　国が補助金を交付します

　　　　　　　※2023年度も4月スタート予定

○インボイス対応へ取り組むことが必要な理由

　　消費税の仕入税額控除のため

○仕入税額控除を受ける為に
　企業がやるべきこと４つのポイント
　2023年10月より、仕入税額控除を受けるため
に下記の準備・取組みが必要です。
　●適格請求書発行事業者の登録
　　→2023年3月末までに税務署へ申請
　●適格請求書/領収書の発行（売り手）
　　→要件に合わせ書式の変更が必要
　●適格請求書/領収書の保管（買い手）
　　→紙　：7年間保管が必要
　　　電子：2023年12月の“電子帳簿保存法”
　　　　　　の経過措置終了までに法律に則っ
　　　　　　た運用が必要
　●本物かどうかの確認
　　→万一偽物なら税額アップ！
　　　…預かった適格請求書が本物かどうか
　　　全部確認？

富士フイルムビジネスイノベーションジャパン㈱
北海道支社　営業統括二部

ソリューション営業部　吉川　雄一 様
プログラム委員会

前回例会のプログラム

前回の富士フイルムビジネスイノベーショ
ンジャパン　吉川様の卓話に参加できず、
とても興味がある内容なため落胆していま
したが前回の復習も兼ねてお話頂き大変勉
強になりました。自分自身インボイス制度、
電子帳簿保存法について間違った考えなと
こもあり、今回でこの対応をどうすれば良
いかが分かりました。このような貴重な卓
話を聞け勉強になりました。吉川様ありが
とうございました。（K.T.）

卓話「インボイス制度、電子帳簿
　　　　保存法への具体的対応」

●プロフィール
　昭和37年札幌市生まれ。
　経産省認定ITコーディネータ
　国際コーチング連盟認定コーチ
　富士ゼロックス・富士フイルム一筋に32年在勤。
　システム営業領域に従事。主に建設業向けICTシステム
　構築を手掛ける。
●システム構築実績
　空知建設業協会・室蘭建設業協会等の広域イントラネット構築
　登別市、苫前町等の行政業務データベース構築
　医療機関／民間企業のセキュリティシステム構築　等
●講演実績
　習志野建設業協会／岐阜県建築士協会／鹿児島建設協会
　IT化セミナー講師
　札幌医師会／医療機関数件セキュリティセミナー講師
　各地域商工会マイナンバー講師
　道内9拠点インボイスセミナー講師　等

電子帳簿保存法　３つの柱 ３つの柱は規制強化と規制緩和



　私が成人を迎える前から、盛んにテレビCMで
放映していた「もったいないおばけ」。
　子どもが出てきたおかずに好き嫌いを言ってい
ると、夜中に「もったいないおばけ」が出てくる、と
いうCMです。声優さんの味のある語りが道徳心
を引き出し、妙に惹きつけられたものです。
　今日本では年間約500万トンを超えるの食品ロ
スが発生しており、一人当たりにすると「約50kg
の食品ロス」が起きています。毎年一人の人間が一
俵を捨てているのと同等です。まさにロス、無駄、
損失です。
　食品ロスとは、生産・流通・加工・消費段階で無駄
になった食品のこと、環境問題や飢餓問題にも関
わってくるこの問題は、私たち一人ひとりが取り組
むことが重要です。
　まず自分自身のことについて考えてみました。
　スーパーで特売をしていると、ついつい買いすぎ
てしまう。そしてしばらく冷蔵庫の肥やしになる。
だからと言ってその食材を再利用することなく最
後は廃棄する。そんなことを度々繰り返す･･･。食品
ロスの実態を知る前の私自身、まさに「もったいな
いおばけ」の登場です。
　これは皆さんにも経験があるのではないでしょ
うか。食材の購入計画や保存方法、利用方法、全て
が不適切、食品ロスの原因そのものです。

　次に我々ホテルの取り組みについて考えてみま
した。
　ホテルでの食品ロスは、飲食サービスやブッフェ
形式の朝食などで多く発生します。この問題に対
して様々な取り組みを行っています。地元の食材を
活用し、食品の発注量や仕入れ方法について見直
したり、余った食材を再利用するためのレシピの開
発や、食材を使い切るための工夫をするなど、食材
管理や調理方法を構築しています。加えて、ホテル
で料理を提供している皆様に「余さず」美味しく召
し上がって頂くことが、一番の食品ロスに繋がる、
と考えています。
　私たちが捨てている食品が、飢餓で苦しむ人を
救えることになる、また環境負荷やゴミ焼却によ
るCO2問題も含めると、食品ロスは百害あって一
利なしです。自治体によるフードバンクの取り組み
が広がり、食育という言葉も浸透している中、食品
ロスという課題の重要性を再認識する必要がある、
と強く感じます。
　子や孫の次の世代を生きる者たちが、調和のと
れた時代になるよう、私たちが今やるべきことを
やる。
「もったいないおばけ」に笑われないように。

アパホテル室蘭　宿泊支配人

　猪村　裕美 会員

もったいないおばけと食品ロス

ニコニコＢＯＸ
藤井徹也（明後日よりマレーシアに行ってきます）
斉藤聡（指のケガがだいぶ良くなりました。来週から
クラブが握れそうです）
川原陽一（創立記念日あたり）
赤崎幸三（クルミ薬局の経営計画の発表が終わり一息）
西野義人（次男が推定距離90ｍのホームランを放ちました）
内池秀光（吉川様貴重な卓話をありがとうございました）
及川力（卒寿のお祝いありがとうございました）
加藤栄吉（病気無事完治いたしました）

出席報告
会員数
出席免除者数
出席義務者数

51名
０名
51名

出席者数
欠席者数
出席率

22名
29名

43.13％

各種記念日
結婚記念日　加藤　栄吉 会員　5月20日
創立記念日　三浦　義隆 会員　5月22日
創立記念日　船水　尚行 会員　5月22日

STOP!フードロス



日時：2023年5月16日（火）18：30～
場所：アパホテル室蘭　３階
出席者：西野義人・藤井徹也・本間　信・斉藤　崇・
　　　　猪俣英二・小玉忠弘・赤崎幸三・斉藤　聡・
　　　　加藤栄吉・中田孔幸・木村卓也・宮本一章・
　　　　本間寛菜・川原陽一・内池秀光（文責）
【協議事項】
協議事項①  下期活動報告について
【R財団・米山】
4月30日現在
ロータリー財団の寄付合計が3,000ドル
22名/51名　43％　会員１名100ドル
米山記念奨学委員会の現在の寄付合計457,000円
30名/51名　59％
今後も寄付をお願いする
【出席】
SNSを活用し例会情報を積極的に発信することが出
来た。半期毎に出席状況発表して優秀者を表彰
上期ホーム100％６名　下期は集計中。５月から検温
はなくしたが感染対策に細心の注意を払い開催。
活動計画では魅力ある例会運営に努めるとありまし
たが委員会の人材不足ということで日々の例会をや
りくりするということだけで精一杯でした。新入会
員や低出席者へのフォローも余裕がなく積極的に呼
びかけすることが出来ませんでした。フードロスは出
欠の曖昧な方へ連絡をして無くすことが出来た。
【青少年奉仕】
下期の活動は５月30日にクラブフォーラム開催。６
月10日の知利別川清掃への参加を促す。
６月17日エンルムカップへの協賛。６月25日開催予
定のロータアクトクラブ地区大会へのサポート。
５月末から６月にかけて沢山のイベントが予定され
ているので、しっかりと対応していく。
【50周年継続事業】
上期は10月1日に知利別川の美化活動を実施した。
参加者71名。下期は６月10日に予定。現在参加者募
集中。昨年の６月の第一回目は136名の参加。今年の
６月10日は150名位の参加者を集める。
今回は昨年加えて、らんらん橋の方まで清掃すると
ころを増やすので出来る限り多くの参加者を求める。
【会員増強】
今現在候補者が６名。その中でアポをとって面談で
きたのが３名。まだ入会者はいませんが、これから候
補者リストを作成して次年度に引き継いでいきたい。
【クラブ広報】
定款細則の変更年度による対応は年度早々に実施。
室蘭北ロータリークラブのフェイスブックの継続実
施と他クラブのSNS紹介は継続実施中。広報物の電
子化に伴いマイロータリーの登録率の引上げは、未
登録会員に登録を促す活動を継続中。クラブ広報主
催の勉強会は11月1日、８日の例会で新入会員オリエ
ンテーションの紹介と５月９日に炉辺談話の実施。

【プログラム】
新入会員の卓話を通じ仕事の内容やその会員を知る
機会とするという目標は、ほぼ達成できたが１名だ
け実施することが出来ませんでした。プログラム委
員会として出席率を上げることが出来なかったとい
うことは魅力のないプログラムだったのではないか
と反省している。その反省を次年度に繋げていく。
【クラブ会報】
委員長の私は５か月間の間、病気の為に例会に参加
することが出来ませんでした。この間、副委員長の田
中健太さん、西城明さん、本間寛菜さん、内池孝年さ
んのメンバー４名で会報委員の任をしっかりと担っ
て頂き本当に感謝しております。残り僅かになりま
したがケンタビュウーもまだ２名程、掲載予定です。
【社会奉仕】
昨年の９月21日～22日、交通安全啓蒙活動の実施。
10月25日、クラブフォーラム　フードバンク　ゆめ
みーる　木内様の講演。今年４月４日　献血サポート
　モルエにて開催。
【S.A.A】
卓話での配慮や例会全般への配慮が上手く出来な
かったというのが反省点です。タイムキーパー的に時
間を見ながら進行しているが時間になってもザワザ
ワしているのが凄く気になった。注意した方がいい
のか自問自答していた。会員の皆さんが気持ちよく
例会に入っていけるような進行を心掛けていきたい。
【職業奉仕】
今年度はコロナ明けということもあり移動例会を復
活させることができました。私の卓話でもお伝えし
ましたが職業奉仕とは何かという考える機会を持ち
クラブフォーラムでは会員のみとして最近実現でき
ていなかったクラブ内のコミュニケーションに力を
入れました。今後も職業奉仕という正解がない答え
を探し続けて皆さんの事業やクラブの発展の機会と
なればと思います。
【国際奉仕】
ポリオプラス募金は例会時会員の皆さんに御協力を
頂いております。これからも継続事業ということで
今後共、宜しくお願い致します。２月28日「コロナ禍
における留学生」というテーマでクラブフォーラムを
実施致しました。室蘭岳登山は５月末に予定していた
が室蘭工業大学国際交流室と連絡調整をしたのです
がコロナ状況が分からず準備期間不足ということで
中止となっています。
協議事項②  その他
○６月10日の美化活動には是非、親しい方をお誘い
あわせの上、参加して頂きたい。
○出席率の低迷は気にしなくてもいいのでは？残り
２か月を出席率向上に向けて頑張りましょう。
○出席委員長1人で頑張っても出席率は上がらない。
理事皆様全員で協力して取り組んでいかなければ。
○ベテラン会員が抜けるとクラブの低迷に繋がるベ
テラン会員を退会させないようにする事を強く望
む。

第5回クラブ協議会　議事録


